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ACCIÓN CONTRA LA O.M.C. EN ZARAGOZA 

El martes día 13 se llevó a cabo un acto de protesta en la plaza de españa de Zaragoza contra la reunión que ha 
mantenido en Qatar la Organización Mundial del Comercio. Un grupo de personas, convocadas por el Movimiento 
de Resistencia Global, montaron un pequeño “mercado del trueque” en el que era posible intercambiar objetos, 
servicios,  expresiones  artísticas,  e  incluso sonrisas o besos,  todo ello sin utilizar  el  dinero como intermediario. 
Posteriormente, las activistas anti-OMC extendieron tierra en el asfalto, y con la ayuda de azadas construyeron un 
pequeño huerto, en el que invitaron a los viandantes a plantar billetes simulados para ver “si el dinero crece” y en su 
caso “si el dinero se puede comer”. La participación ciudadana fue considerable, pero quienes convocaron el acto 
manifestaron que el dinero no había crecido nada.  “Tal vez hubiera sido necesario regarlo con sangre”, indicaron. 
Así concluyen los actos que el MRG ha propuesto durante la semana pasada para llamar la atención sobre la reunión 
de la OMC, y rechazar sus políticas y su mera existencia, por “constituir uno de los impulsores de la globalización 
capitalista, que impide a productores y consumidores decidir qué y cómo producimos o consumimos”. Los actos han 
consistido en la instalación de una exposición informativa en la calle, el pasado viernes, la representación también 
en la calle de una obra teatral, y una mesa redonda el sábado en la que se analizaron las medidas que impone la 
OMC, y se estudiaron alternativas a corto y medio plazo. En ella participaron organizaciones agrarias, ecologistas, 
antimilitaristas, de comercio justo, afectados por obras hidráulicas y colectivos universitarios, entre otros.
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Comunicado parque eólico-Sierra Vicor

POSICIONAMIENTO DE ECOLOGISTAS EN ACCIÓN-CALATAYUD FRENTE A PARQUES EÓLICOS EN 
LA COMARCA

Ecologistas en Acción mantiene una actitud de apoyo a todas aquellas técnicas de aprovechamiento de las llamadas 
energías  renovables,  que puedan  ayudarnos  a  reducir  la producción de energía  eléctrica  mediante la quema de 
combustibles fósiles o por medio de la fusión nuclear, cuya utilización producen enormes alteraciones e impactos en 
nuestro  planeta,  tales  como  la  lluvia  ácida  o  el  efecto  invernadero,  o  implican  la  posibilidad  de  gravísimos 
accidentes en centrales nucleares.

Actualmente, la ciencia ha rentabilizado algunas de estas energías renovables a nivel doméstico como es el caso de 
la energía solar (térmica o fotovoltaica) o la basada en la biomasa.  Y a un nivel más industrial, la energía eólica, 
que es la que más posibilidades tiene de convertirse en una aliada contra la contaminación a gran escala en estos 
momentos.

Sin embargo, a un nivel local la perspectiva es bien diferente.  Si bien la implantación de estos “parques eólicos” 
supone una contribución a la conservación del planeta y de su atmósfera, las grandes infraestructuras que conllevan, 
así como su impacto visual parecen producir el efecto contrario en nuestro entorno más próximo.  La polémica, 
pensamos, surge si tratamos de menospreciar lo uno frente a lo otro.  Y es que no siempre el fin justifica los medios, 
ni sabremos si fue antes el huevo o la gallina.

Ecologistas en Acción-Calatayud está formado en su mayoría (sino en su totalidad) por personas que conocemos de 
la decadencia de la Naturaleza a nivel mundial, pero que hemos decidido pasar a la acción al percatarnos de la 
fragilidad y desmoronamiento de nuestro entorno natural próximo.  Nuestra comarca se encuentra ahora en el mismo 
compromiso que otras muchas zonas de la geografía española: el ceder algunos de sus espacios para un bien común. 
Pero por supuesto NO CUALQUIER ENCLAVE, debiéndose demostrar  en cualquier  caso  que el  impacto que 
puedan acarrear estas instalaciones no perjudicará jamás la conservación de los importantes enclaves naturales de 
nuestra comarca, así como su flora, su fauna o los lugares de importancia social, sentimental o paisajística.

Actualmente existen distintos proyectos de implantación de parques  eólicos en nuestra comarca,  algunos de los 
cuales  suscitan  especial  polémica,  como  el  de  la  Sierra  Vicor,  de  donde  poseemos  estudios  de  impacto 
medioambiental negativos, que han impedido la utilización de dichas zonas para estos fines, lo cual nos ha llamado 
la  atención.   Por  ello,  y  conscientes  del  criterio  general  que Ecologistas  en Acción mantiene a  nivel  nacional, 
queremos que nuestra comarca se gestione medioambientalmente de forma sostenible,  en Ecologistas en Acción-
Calatayud nos mantendremos informados de todas aquellas acciones relacionadas con estas instalaciones pidiendo 
explicaciones y criterios en todos ellos.

Y ya para terminar, debemos recordar a aquellas personas que se hayan visto afectadas por esta cuestión y que desde 
sus “tribunas” se muestran tan preocupados, que existen otras actuaciones dentro de nuestra comarca que suponen 



auténticos atentados medioambientales sin que, hasta ahora,  hayan levantado la voz en ninguna de ellas (véase 
A.V.E., trasvase del Jalón y presa de Mularroya, Lechago), nosotros también echamos de menos sus opiniones en 
cualquiera de estos temas.

Ecologistas en Acción-Calatayud
C/ Fdo. catolico, 6
50300-Calatayud
correo electrónico:imonty@accesosis.es
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NOTA DE PRENSA 15-11-2001

Ante la presencia hoy en Jaca del vicepresidente del Gobierno Aragonés sr. Biel y del consejero de Medio Ambiente 
sr. Longás, con motivo de la inauguración de las II Jornadas de Educación Ambiental, nuestra asociación desea 
expresar lo siguiente:

Que nos hubiera gustado poder recibirles en nuestra ciudad como auténticos valedores del medio ambiente, pero 
desgraciadamente  ambos  personajes  no  se  caracterizan  por  ello,  como lo  demuestra  su  apuesta  radical  por  la 
construcción  de  los  embalses  de  Santaliestra,  Biscarrués  y  recrecimiento  de  Yesa,  auténticas  atrocidades 
medioambientales.

Que desde el Gobierno de Aragón se están proponiendo Zonas de Especial Protección para las Aves (ZEPA) y 
Lugares de Interés Comunitario (LIC) que, de forma sospechosa y sin ningún tipo de criterio científico conocido, 
eluden  y  rodean  las  zonas  afectadas  por  los  proyectos  de  embalses  en  el  Pirineo,  a  pesar  de  contar  con  las 
características necesarias para estar incluidos en dichas figuras de protección.

Asimismo cabe recordar que los procedimientos administrativos de los proyectos de embalses han sido recurridos 
ante  la  justicia  española,  y  denunciados  con  sus  correspondientes  quejas  ante  la  Unión  Europea,  entre  otras 
cuestiones, por sus graves deficiencias en los estudios medioambientales que los avalan. También se va a recurrir la 
propuesta de ZEPAS de la DGA ante la Unión Europea. Estas instancias sin duda acabarán por paralizar  estos 
proyectos, pero es muy triste que los responsables aragoneses en estas materias no sólo no defiendan su territorio, 
sino que además favorezcan con sus decisiones afecciones irreparables a nuestro ecosistema.

Causa sonrojo e indignación que los señores Biel y Longás se erijan en paladines del medio ambiente cuando sus 
actuaciones les delatan como lo contrario. ¿Qué tipo de educación ambiental se puede esperar de un Consejero que 
entiende el medio ambiente por parcelas, en función de unos intereses que nada tienen que ver con la defensa de la 
naturaleza?

Asociación Río Aragón Contra el Recrecimiento del Embalse de Yesa
50683-Artieda (Zaragoza)
Tfno.-fax: 948 439 341 / 650 454 979
mailto:rio.aragon@jaca.com - http.//www.jaca.com/yesano
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Los vecinos de La Cartuja Baja denuncian su incomunicación

Zaragoza, 12 de noviembre

La Asociación de Vecinos “Jerónima Zaporta” del barrio de La Cartuja Baja denuncia los graves problemas de 
incomunicación que padecen los vecinos de este núcleo, motivados por la falta de previsión del Ayuntamiento de 
Zaragoza ante los nuevos accesos de entrada a la N-232 a la ciudad, que, en vez de solucionar los tradicionales 
atascos de vehículos, han supuesto un serio agravamiento de los mismos.

Se están constatando retenciones de vehículos de más de siete kilómetros, que en algunos momentos llegan hasta la 
localidad de El Burgo, en especial los mediodías y por las tardes.

Las esperas llegan a ser de hasta una hora. Por consiguiente, el autobús urbano altera sus horarios siendo imposible 
conseguir una mínima frecuencia estable. El desánimo y la paciencia de los usuarios está llegando al límite.
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Los vecinos son conscientes de que las soluciones no son fáciles, pero tampoco imposibles y surge la pregunta de si 
existe una verdadera voluntad política para afrontarlos o se trata de una cuestión de inteligencia y capacidad de los 
representantes municipales. Del mismo modo que Teruel  no existe para el resto de España, La Cartuja Baja no 
parece existir para la ciudad de Zaragoza (salvando basuras, depuradoras, vertederos y demás regalos con los que se 
suele obsequiar a este barrio rural).

Ya que los políticos no dan soluciones a estos problemas, desde la Asociación se apuntan unas medidas que, por lo 
menos, “parchearían” el problema:

Agilizar la obra del Tercer Cinturón, en especial en la zona más próxima a los accesos a la N-232.

Abrir, de nuevo, el camino de San Antonio y el del canal, aunque sea de manera provisional, hasta que se pueda 
circular por los viales del Cuarto Cinturón.

Agilizar las obras del desdoblamiento de la N-232, comenzando por donde se produce el “cuello de botella”, 
esto  es,  priorizar  la  construcción  del  nudo de  comunicaciones  que debe  distribuir  el  tráfico  a  la  altura de 
cocheras.

Seguro que hay todavía más soluciones, como establecer más guardias de tráfico, coordinar los semáforos de entrada 
a Cesáreo Alierta,  abrir provisionalmente Miguel Servet,  en definitiva,  cualquier  medida que palíe este tipo de 
situaciones.
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Estatal de Zaragoza anti-UE

Saludos desde el MRG de Zaragoza. Es posible que ya estéis enterados, pero por si acaso, queremos invitaros a la 
asamblea estatal de grupos “antiglobalización” que nuestra ciudad tendrá el honor de albergar los días 24 y 25 de 
noviembre. En este encuentro se hablará de la Campaña contra la Unión Europea durante la presidencia española de 
la misma, que será de enero a junio de 2002. Las Campañas, que se llevarán a cabo en muchas ciudades, tienen por 
lema “Otra Europa es posible”, y entre ellas se incluye la respuesta que demos en Zaragoza a la reunión de ministros 
de Defensa  que tienen prevista  aquí para marzo,  así  como muchas otra  cuestiones  que creemos  pueden ser  de 
vuestro interés. Os mandamos aquí abajo la propuesta de orden del día que hemos lanzado a todo el estado (junto 
con otras cuestiones). Si queréis estar al día en los debates, podéis consultar en www.nodo50.org/antiglobalizacion . 
También podéis colaborar en la organización del encuentro, cediendo vuestro local o casas particulares para que se 
aloje la gente de fuera ( prevemos que será mucha), o en cualquier otro aspecto. Consultadnos si nos veis o acudid el 
miércoles 21 a las 20:30 al local de c/ Cantín y Gamboa, 26. Nos vemos. CAMPAÑAS ANTIUE-02. ENCUENTRO 
ESTATAL DE ZARAGOZA (24 y 25 de noviembre). INDICACIONES SOBRE LOGÍSTICA Y PROPUESTA DE 
ORDEN DEL DÍA. El grupo de trabajo que estamos preparando esta asamblea, os solicitamos: Que mandéis lo 
antes posible la confirmación de asistencia a la dirección zarasamblea@mixmail.com . Decid cuantas personas, qué 
día llegáis, de dónde y de qué grupo. También si vais a necesitar alojamiento y si pensáis quedaros a comer. Para el  
tema del alojamiento, la idea es que todas las personas que puedan arreglarlo con gente de su organización, amigos o 
familiares en Zaragoza, lo hagan. Para quien no pueda hacerlo, contamos con bastante sitio en casas particulares y 
en locales de varias organizaciones. En este caso será necesario que traigáis saco de dormir y esterilla, y que lo 
notifiquéis antes del miércoles, 21. Hemos previsto dos comidas populares (sábado y domingo), y es posible que 
desayunos y cenas, esto todavía no es seguro. Estas actividades ofrecen la posibilidad de participación a todo el 
mundo, así como las de limpieza, dinamización y otras muy enriquecedoras que iremos proponiendo. El lugar de las 
sesiones lo diremos un poco más adelante, por razones de discreción.  Tambien estamos preparando una fiesta para 
el  sábado,  con  contenidos  diversos  y  en  diversos  locales.  Y esta  es  nuestra  propuesta  de  orden  del  día.  Está 
elaborada a partir de las sugerencias que se nos han enviado y de nuestro modo de entender los debates que se van 
desarrollando. Viernes 23, por la tarde. Cita para concretar y consensuar el orden del día, así como la metodología 
de trabajo.  En este  sentido proponemos que se estudie la posibilidad de limitar  el  número y/o duración de las 
intervenciones  por  persona.  Otras  ideas  podrían  ser  la  incorporación  del  lenguaje  de  signos,  o  el  empleo  de 
portavoces en los plenarios. Sábado, 24, por la mañana.  Saludos, besamanos, parabienes.... Trabajo en talleres por 
áreas temáticas.  Estas áreas serían en un principio las nueve que se formaron en Orcasitas, con las modificaciones 
que se vean necesarias( esto se puede perfilar el viernes también). Nuestra propuesta es que estos talleres tengan 
como objetivo desentrañar  dos  cuestiones  en  cada  tema:  -Las  necesidades  formativas  e  informativas  tanto del 
“movimiento” como de la sociedad en general. -La elaboración de un discurso propio, de crítica y de propuesta.  Se 
puede  hacer  a  modo de decálogo,  incluso trabajar  lemas.  Al  concluir  la  mañana,  los  grupos  encargados  de  la 
dinamización de cada taller, elaborarían un acta, escueta, que expondríamos en unos paneles. Esto sin perjuicio, por 
supuesto, de que un acta más completa se envíe después por la red. Sábado 24, por la tarde. Trabajo por territorios. 
Como parece  que estas  Campañas  van a ser  bastante descentralizadas  y basadas  en lo local  en buena medida, 
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pensamos que este es un buen espacio para ir avanzando en ello, y para poner en común lo que se hace en cada 
lugar. En cada territorio la realidad social y de movilización es particular, pero pensamos que hay algunas cuestiones 
clave  que proponemos se traten:  -acciones  locales  -coordinación  con las acciones  globales  -criterios  de acción 
-objetivos de la Campaña -gestión de la campaña (coordinación local, comunicación, ¿nombre?,...) Al terminar, de 
nuevo los grupos de dinamización expondrían en un acta breve las propuestas y conclusiones. Domingo 25, por la 
mañana. Trabajo sobre la Campaña estatal.  Conocidas las propuestas temáticas y territoriales, intentar elaborar una 
campaña que tenga sentido entre todas. Planteamos dos opciones para gestionar esto: 1- Dividirnos en grupos que 
avanzarían en el trabajo por partes (formación, acción, discurso político, coordinación) y después tomar decisiones 
en un plenario,  o 2- Debatir  y consensuar  en el plenario directamente.  La decisión la tomaríamos el viernes,  o 
incluso el mismo domingo antes de empezar, según como vayan los debates. Pondremos a disposición de todo el 
mundo las ponencias previas que nos lleguen.  Enviadlas a la página de orcasitas de nodo50 o a esta lista de correo. 
Eso es todo por ahora. Salud. MRG de Zaragoza.
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ACTIVIDADES COLECTIVO PEDALEA
MARCHA REIVINDICATIVA EN BICICLETA
“POR UN PASEO DE VERDAD”
Sábado 17/11/01
salida: Glorieta Sasera
hora: 6 de la tarde

EXCURSIÓN EN BICI POR MONEGROS
Sábado y domingo 24 y 25 de noviembre
Recorreremos Leciñena, Robres y Tardienta .
Salimos  a  las  09:30  de  la  mañana  desde  la  plaza  de  la  Madalena.   Llévate:  bici,  saco,  esterilla,  comida  y 
herramientas. Dormiremos bajo techo.
Regreso el domingo en tren desde Tardienta.
Más información en las reuniones semanales del colectivo o en la web del
colectivo
Colectivo Pedalea, Zaragoza.
Spain.
Conserjería Interfacultades
tel 976 761000 ext.3053
Pedro Cerbuna 12 50009 Zaragoza
e-mail: pedalea@posta.unizar.es
http://www.unizar.es/pedalea

http://www.unizar.es/pedalea
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